

Cuba realiza importantes aportes a XXVIII Cumbre Iberoamericana, destaca diplomática



Castro Laredo ratificó que nuestro país continuará abogando por un nuevo orden internacional, que sea más inclusivo y democrático. Foto: Alejandro Azcuy

La Habana, 23 mar (RHC) Cuba ha desempeñado un papel activo durante el más reciente ciclo de trabajo del mecanismo de concertación política y de cooperación con numerosas propuestas para

acercar los acuerdos de la XXVIII Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno a los intereses de las naciones del sur.

Así lo destacó Yailín Castro Loredó, funcionaria de la Dirección General de Asuntos Multilaterales y Derecho Internacional del Ministerio de Relaciones Exteriores (Minrex), a propósito de la cita que tendrá lugar en Santo Domingo, República Dominicana, los días 24 y 25 de marzo.

La especialista declaró a la Presidencia de Cuba que la isla ha trabajado para que los documentos finales de la Cumbre reconozcan aspectos como la cooperación para mitigar los efectos del cambio climático, la disminución de las brechas digitales de los países en desarrollo, y la mejora de capacidades nacionales para garantizar la seguridad y soberanía alimentarias.

Recordó que Cuba, miembro fundador de la Conferencia Iberoamericana, otorga gran relevancia a este foro, en tanto constituye un espacio de cooperación ya consolidado, con actividades avaladas por más de treinta años de quehacer.

Resaltó, además, la participación activa de la mayor isla de las Antillas en algunos de los programas, iniciativas y proyectos adscritos a la cooperación iberoamericana, los cuales han favorecido el fomento de las capacidades de los Estados miembros, y en particular de los países en desarrollo.

La diplomática subrayó que la participación de Cuba en esta XXVIII Cumbre Iberoamericana no puede estar separada de la alta responsabilidad que ostenta como presidente del Grupo de los 77 más China (G77 + China), el cual componen 134 naciones del sur.

“Sin duda nuestro país laborará, de conjunto con la presidencia dominicana, para que la Cumbre sea un espacio que permita avanzar efectivamente en una Iberoamérica justa, inclusiva y sostenible”, sostuvo.

Manifestó que Cuba espera que la Conferencia Iberoamericana se pronuncie, como lo ha hecho históricamente, para denunciar el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por el Gobierno de Estados Unidos, así como la inclusión de la isla en la injusta lista de países patrocinadores del terrorismo.

“En el marco de estos foros Cuba siempre tendrá presente el legado del líder histórico de la Revolución, Fidel Castro, y de Hugo Chávez, y en ese sentido continuará abogando por el fin de todas las condiciones que generan el desarrollo desigual de los países latinoamericanos, sometidos a siglos de saqueo y explotación”, señaló Castro Loredó.

Ratificó que nuestro país continuará abogando por un nuevo orden internacional, que sea más inclusivo, democrático, que deje de ser tan injusto.

“Además, seguiremos trabajando para una reforma del sistema de la arquitectura financiera internacional, y para eliminar de una vez por todas el tema de la deuda externa, que tantas veces ha sido pagada en la historia por nuestros países en desarrollo”, afirmó.

Sobre los desafíos de la Cumbre en un mundo post pandémico, la funcionaria del Minrex se refirió a fortalecer todos los programas de cooperación, en aras de lograr una verdadera cooperación inclusiva que permita el acceso a las transferencias financieras, a las tecnologías, a los recursos necesarios, para efectivamente avanzar hacia el desarrollo sostenible. **(Fuente: [ACN](#))**

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/317524-cuba-realiza-importantes-aportes-a-xxviii-cumbre-iberoamericana-destaca-diplomatica>



Radio Habana Cuba